

### CUARTO ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del Teniente del Arma de Infantería **Don Manuel Salvador Clavería** muerto gloriosamente en Ajmés (Tetuán) el día 10 de Enero de 1922 R. I. P.

Su desconsolada madre, tíos, primos y demás parientes,

Suplican a sus numerosas amistades le tengan presente en sus oraciones.

Las misas que se celebren mañana, día 12, de diez a once, en el altar de la Virgen del Carmen, de la Iglesia de Santa María Magdalena, serán aplicadas para su eterno descanso.

No se reparten recordatorios.

### Acordémonos del QUIJOTE

## El monumento en El Toboso, corazón de la Mancha, es una deuda de gratitud de la raza

Nuestro admirable y admirado paisano E. Ramirez Angel, escritor de los de sensibilidad más exquisita y más jugosa enjundia, publica, un artículo en «A B C» de ayer, abogando con la fuerza sutilísima de su argumentación fina y penetrante, animado de su entrañable madrileñismo, abogando por la pronta creación, en la plaza de España, del soberbio monumento a Cervantes que concibió Cullant Valera con la cooperación de los arquitectos Martínez Zapatero y Muguruza Otaño; porque «la plaza de España—dice—y «no El Toboso, es, por ahora, el lugar preferente donde debe concentrarse el fuego vivísimo del entusiasmo nacional; mejor dicho, del de la raza...»

No hemos de oponernos nosotros a su principal proposición. Madrid se embellece más y más cada día, con belleza aristocrática, magníficamente señorial, y esto que es legítimo orgullo de todos los madrileños y ciudad especial, loable, sin reservas, de cuantos en Madrid viven y en él y por él trabajan, lo es también de todos los españoles; que no en vano es la villa del maridaje corte y capital de España, y en la organización esencialmente centralista que en todos los órdenes de la vida nacional impera, capital significa cabeza y corazón.

La grandiosidad del bello monumento cervantino, de treinta y ocho metros, expresión plástica de la incomparable majestad de una lengua, creadora prolífica de geniales concepciones del humano pensamiento, que se adelantó, en apoteosis triunfal, en el nuevo mundo, cuando el viejo se hallaba dominado bajo la pesadumbre de su gloria, será un delicioso ornato en la plaza de España y una representación gigante y armónica «de la austera grandeza y de la virilidad» de aquel reinado de

Felipe II, en que culminó la gloria del recio temple de la raza. Pero tan apremiante como esa glorificación de Cervantes en el corazón de España, es la exaltación gloriosa de don Alonso de Quijano, el Bueno, en El Toboso, corazón de la Mancha. No se puede pensar en Cervantes sin recordar al Quijote, ni evocar la figura magna, alta y estilizada como una aguja de Catedral gótica, de don Alonso, el Hidalgo, personificación del ideal humano, y la crasa personalidad de Sancho, pegada a la tierra, simbolismo de la vida positiva y práctica, sin imaginar la llanura manchega, pelada y gris y en ella, florecido, El Toboso, cuna, trono y residencia de la sin par Dulcinea, la «ideal, cifra y compendio de todas las bazarías y bellezas que el enamorado hidalgo le atribuyó» y la que acaecía trigo, sadosa y hombruna, «supuesta por la imaginación pedestre y realista del escudero».

Bien se está el proyecto de Monumento a Cervantes en Madrid, y Dios haga que sea pronto realidad, siquiera por borrar la denigrante cicatería del «episopapeles» de la plaza del Congreso.

Empero muy bien está también ese otro monumento gigante de El Toboso. Gloria al Manco inmortal; gloria a su obra cumbre, la más genial entre las humanas y la más humana entre las creaciones literarias del genio. Por honor de España y de todos los países de habla española, hasta por orgullo de raza, urge erigir en El Toboso el monumento gigante al «Quijote», que sea faro de los entendimientos y plástica expresión de la admiración y de la gratitud humanas.

«EL CASTELLANO», TELEFONO 12

## Carta abierta

Señor director de EL CASTELLANO

Muy distinguido señor y amigo: En cumplimiento de un deber que estimo elemental, acudo al periódico de su digna dirección para rendir pública cuenta de los ingresos y gastos habidos con motivo del sorteo del automóvil marca «Studebaker», que en virtud de la oportuna Real orden se celebró recientemente, en combinación con la Lotería Nacional.

El número de papeletas fué de 40.000, habiéndose vendido 20.085 papeletas en Madrid; 12.841 en Toledo; 6.578 en los pueblos siguientes:

Ajofrín, Sonseca, Mazarambrós, Aldeanueva de Barbarroja, Alcolea de Tajo, Almonacid de Toledo, Atanzón, Balazote, Alarilla, Alcaldete de la Jara, Talarrubias, Gamonal, Huéscar, Mora, La Estrella, Munera, Paredes de Escalona, Puebla de Beleña, Puebla de Montalbán, Ocaña, Puente del Arzobispo, Peñalver, Los Cerrillos, Drieves, Elche de la Sierra, Puensalida, Fuentenovilla, Guadalupe, La Herrera, Hontanar, Hormigos, Matagullá, Quismondo, Los Navalmorales, Riopar, Villatobas, Villafranca de los Caballeros, San Pablo de los Montes, Carpio de Tajo, Bargas, Belvis de la Jara, Campillo de la Jara, Campillo de Ranas, Carmena, Casas de Don Pedro, Cezales, Cedillo del Condado, Torrijos, Robledo del Mazo, San Martín de Montalbán, Talavera de la Reina, Torre de Esteban Hambrán, Ventas con Peña Aguilera, Villanueva de Bogas, Villarrubia de Santiago, Iruela, Yunquera de Henares, Mohedas de la Jara, Robledillo de Mohernando, Sayatón, Almaciles, Santa Cruz de Retamar, Humanes, Cazorla, Nava de Ricomalillo, Aldeanueva de Guedalajara, Escalona y Borox, siendo el número de las perdidas, inutilizadas y en blanco de 496.

Siendo el coste del automóvil 13.577,30 pesetas, el impuesto de Hacienda 3.600 y los gastos generales 3.780,70 queda un beneficio a favor del Centenario de 18.546 pesetas, ya ingresadas en su mayor parte en el Banco de España, quedando una mínima cantidad por cobrar.

Por ser de justicia, me complazco en consignar que el señor delegado de Hacienda nos hizo el favor de atender al pago de impuestos y timbre, no con dinero, sino con papeletas, que él mismo se encargó de colocar en número de 3.600.

Asimismo el Banco Español de Crédito adquirió 1.000 papeletas de don Antonio Echevarría y éste distinguido toledano que en los primeros momentos dió prueba de gran entusiasmo, me acompañó en la primera visita al señor alcalde de Madrid, excelentísimo señor conde de Vallalón, quien, reiteradamente, ha dado toda clase de facilidades para la expedición de números en la Corte.

No sería justo omitir en esta referencia, a la Comisión de Hacienda, que tuvo la feliz idea de comprar un automóvil, compra realizada por los señores don Antonio Echevarría y don Angel Moreno; a la excelentísima señora condesa de Guevara, que gratuita y generosamente, cedió un garage de su propiedad para la custodia del coche en Madrid, el cual, mientras estuvo en Toledo, se guardó en el garage del Palacio Episcopal, sin coste ni gravamen alguno, antes con toda clase de ventajas y por fin al excelentísimo señor conde de

Casa Fuerte don Elías de Montoya, que a diario recibía del encargo de la venta el dinero que se recaudaba, recudándolo y depositándolo en el Banco.

He aquí, señor director, en resumen y compendio, la nota de cifras y datos cuya publicación considero inexcusable, sin que por ello me considere dispensado de entregarlo con todo detalle a la Comisión de Hacienda primero y a la Junta Directiva para su aprobación definitiva.

Dios Nuestro Señor y la Santísima Virgen del Sagrario, recomendarán con larga y generosa mano a los mencionados señores y a cuantos a ella contribuyeron según sus fuerzas.

Reiterándole las gracias por su bondad, sabe queda suyo afectísimo s. s. y cap.,

J. POLO BENITO

## Academia de Infantería

Intervención de Viveres

Por el presente se invita a los industriales que deseen suministrar a esta Academia, durante el año actual, verduras, fruta, huevos, pescado y vino, envíen pliegos de condiciones y muestras de vino a esta Intervención, antes del día 18 del corriente; siendo de cuenta de los interesados, y a prorrato entre ellos, el importe del presente anuncio.

Toledo 8 de Enero de 1926. El Teniente Coronel.

«EL CASTELLANO», APARTADO 12

## Una reunión en Palacio

# Preparando el Congreso Eucarístico Nacional

### Un gran proyecto

Lo que repetidas veces hemos indicado desde estas columnas, refiriéndonos a la celebración en Toledo de un Congreso Eucarístico Nacional, como uno de los próximos acontecimientos centenarios, empieza ya a tomar realidad. Por dificultades de diversa índole y de gran importancia, se hacía imposible que en nuestra capital se verificara este solemne acto, acordado ya para la ciudad de Santiago de Compostela, donde había de coincidir con el año jubilar, que en el presente puede allí lucrarse en las mismas condiciones que en Roma.

Pero deseoso nuestro amadísimo cardenal de procurar a su pueblo ocasión de tanto júbilo y provecho espiritual, y de realizar las fiestas de la Catedral Primada con una de tales grandiosidad y transcendencia, no ha cesado en su labor de allanamiento de todos los obstáculos hasta ver conseguido su constante pensamiento.

El Congreso Eucarístico Nacional será en Toledo; la pompa y esplendor que le acompañan acrecerán los de esos días de gloria para Toledo; la fe del pueblo español, que tan desbordante y entusiasta se manifiesta en estos Congresos, comoverá los senos todos de la ciudad Imperial; la afluencia de prelados, magnates, fieles, que en número de cada vez más creciente asiste a estos sublimes espectáculos, ha de proporcionar a los toledanos momentos de alegrías y de emociones indescriptibles; los beneficios de todo orden que a Toledo de este Congreso se seguirán, son incalculables... Pero dejemos el comentario para días sucesivos, y atengámonos, por ahora, a la información.

### La primera reunión

El sábado último, se reunieron en Palacio, invitados por el señor cardenal, los señores que han de formar la Junta organizadora del próximo Congreso Eucarístico Nacional.

Expuso brevemente el Sr. Cardenal la significación de este acto, haciendo historia de los que en este orden le han precedido en España, y de las vicisitudes por que el proyecto del inmediato ha pasado hasta determinarse el lugar de su celebración.

Indicó a grandes rasgos lo que debe ser función principal de la Junta organizadora que habría de constituirse, anticipando para ello

las líneas principales del reglamento y las notas más salientes que habrá de tener el Congreso para acomodarse al mismo tiempo a lo que pide el carácter de estos actos y a lo que exigen las circunstancias de tiempo y lugar.

Terminó el señor cardenal su exposición estimulando el fervor y entusiasmo de los presentes al objeto de que, persuadidos de la mucha gloria que a nuestros santos ideales de católicos y de toledanos ha de reportar este ansiado Congreso, cooperen a su más esplendente y positivo éxito con todas sus iniciativas y actividades.

Así lo prometieron todos, enardecidos por la palabra alentadora de su prelado y así lo sentían íntimamente, como lo prometieron.

Las obras harán fe de la autenticidad de esta promesa.

### La Junta organizadora

La Junta organizadora quedó constituida a propuesta de su eminencia reverendísima, de la siguiente manera:

Presidente: muy ilustre señor don Valentín Covisa, arcipreste de la Santa Iglesia Catedral Primada.

Vicepresidente: muy ilustre señor don Ramón Molina, canónigo de la Santa Iglesia Catedral Primada.

Tesorero: señor don Juan Hilarío Mejías, segundo jefe de Telégrafos.

Secretario: don Agustín García Guisasaola, beneficiado de la Santa Iglesia Catedral.

Vicesecretario: don Sixto Rey, oficial de Hacienda.

Vocales: muy ilustre señor don Juan Carrillo, capellán de Reyes.

Muy ilustre señor don Benito López de las Hazas, capellán de Reyes.

Don José Campoy, párroco de San Pedro.

Reverendo padre superior de Jesuitas.

Reverendo padre superior de Carmelitas.

Don Manuel Chinchilla, capitán profesor del Colegio de Huérfanos.

Don Carlos Jiménez, cajero del Banco de España.

Don Manuel Ripoll, secretario del Banco de España.

## Asamblea de Diputaciones provinciales

MADRID, 11 (1.30 tarde).—Durante los días 20 al 22 de los corrientes se celebrará en Madrid la Asamblea de Diputaciones provinciales de régimen común, para deliberar asuntos relacionados con la Hacienda provincial y mejor cumplimiento del vigente Estatuto.

Los representantes de las Diputaciones acudirán a Palacio durante la recepción que se verificará el día 23 festividad de San Ildefonso, a fin de testimoniar al rey su adhesión.

## «Diario oficial», de Guerra

MADRID, 11 (1.30 tarde).—El «Diario Oficial» de Guerra publica las siguientes disposiciones:

**Bajas**  
Disponiendo la baja en el Ejército, por figurar como desaparecidos en campaña, los sargentos Florián Méndez Guardado, de regulares de Tetuán; Manuel Orihuela Aguilá, del regimiento de Córdoba y Vicente Díaz Simón, de complemento, del regimiento de Soria.

**Destino**  
Se nombra ayudante de la primera media brigada de Cazadores de Lurache, al capitán de infantería don Federico López Guerrero Bravo.

**Por averías en el motor**  
**Aterrizan un aeroplano en Madridejos**

Según comunica el comandante del puesto de la Guardia civil, el sábado a terrizo en las proximidades de aquel pueblo, por averías en el motor, un aparato de Aviación procedente de la Escuela Civil de Carabanchel.

Se propiada realizar un viaje de prácticas a Manzanares.

El aparato era pilotado por el alumno don Jorge Priceca, que no sufrió daño alguno.

## La Prensa

**Agencia de Anuncios de Rafael Barrios**

Carmen, 18, Teléf. núm. 123 MADRID

Combinaciones económicas de varios periódicos. Pidanse tarifas y presupuestos para publicidad en Madrid y provincias. Grandes descuentos en anuncios y esquelas de defunción, novenario y aniversario.

## Un triunfo de Enrique Vera

En el reciente concurso de planas artísticas convocado por la importante revista «Blanco y Negro» le han sido premiadas a nuestro querido paisano y excelente pintor, José Vera, seis trabajos que presentaba con los números y lemas siguientes: 95 Atenea; 96 Fantasia; 98 Nebulosa; 99 Diamantista; 101, Kiquín y 103, Goldrein.

Son temas de Toledo, de Segovia y de Cuenca.

Muy sinceramente felicitamos a Enrique Vera por este nuevo triunfo y le deseamos otros mayores que, legítimamente, le corresponden.

«EL CASTELLANO», TELEFONO 12

## «El Castellano», Se vende en Madrid

Kiosko de «El Debate», Calle de Alcalá Frente a las Calatravas

### SEXTO ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor **Don Juan Redondo Moreno** que falleció en Bargas (Toledo) el día 10 de Enero de 1920 habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. R. I. P.

Su desconsolado padre Don Manuel; hermanos Doña Carmen, Don Manuel y Don Pedro; hermanos políticos Doña Socorro Tejido y Don Rafael González-Alegre; tíos, primos y demás familia,

Ruegan a sus numerosas amistades le tengan presente en sus oraciones, y les invitan a las misas que, por el eterno descanso del alma del finado, se han de celebrar el día 12 del actual, de nueve a doce, en la Capilla de San José, de esta ciudad, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

No se reparten recordatorios.

## El Gobierno en El Escorial

# Un Consejo de ministros en el tren

## Se aprueba el ferrocarril Talavera-Guadalupe

La «Hoja Oficial, cambia de título

MADRID, 11 (1.30 tarde). La «Hoja Oficial» ha cambiado el título por el de «Noticiero del Lunes».

También ha variado de formato el semanario oficial.

**Un Consejo en el ferrocarril**

En El Escorial recibieron al Gobierno las autoridades y representaciones locales.

Seguidamente, en el comedor del Colegio de los Padres Agustinos se celebró un banquete de unos 600 cubiertos.

En la mesa de honor tomaron asiento el presidente del Consejo y todos los ministros; rector del Colegio, gobernador civil y presidente de la Diputación provincial de Madrid; conde de Aibar y señor Soto Reguera.

Entre los comensales figuraban los alumnos y ex alumnos del Colegio, figurando entre los últimos los ministros señores Yanguas y Aunós.

A cada uno de estos dos señores les fué entregado un artístico pergamino con el título de socio honorario de la Sociedad de Antiguos alumnos.

Pronunciaron discursos alusivos al acto el rector del Colegio, R. P. Isidro Martín; presidente de la Asociación de Antiguos Alumnos, señor Soto Reguera; ex alumnos señores Yanguas y Aunós, que agradecieron el homenaje.

El marqués de Estella, que se asoció al homenaje, en nombre del Gobierno dedicó elogios a la labor que el Colegio de los Agustinos de El Escorial realiza en pro del engrandecimiento de España.

**Estella, teniente alcaide honorario**

Acto seguido se trasladó el Gobierno al Ayuntamiento, en cuyo salón de actos se hizo entrega al Marqués de Estella de una artística placa de plata, en la que figura el acuerdo municipal de nombrarle teniente de alcalde honorario de El Escorial, por su altruista actuación al frente del Directorio militar.

Adolfo Chamorro, médico militar, **especialista en enfermedades de los niños**. Colegio de Huérfanos. Teléfono 29.—Toledo.

## VII Centenario de la Catedral Primada

TOLEDO

LAS OFICINAS

para suscripciones en metálico o entregas de alhajas y para todos los asuntos del Centenario, se hallan establecidas en el Claustro alto.

Subida por la escalera de Tenorio.

Horas de despacho: de diez a doce y de tres a seis.



### Nuevas Lámparas OSRAM

«Deben su construcción a un maravilloso invento. No deje de consultar con su electricista.»

## La Sin Rival

SOCIEDAD ANONIMA INDUSTRIAL

Plaza de Los Montalbanes, núm. 5.

Esta Sociedad pone a la venta, en su domicilio social, cinco carros propios para reparto de gaseosas y un camión, todos ellos en muy buenas condiciones, con sus arcos correspondientes.

Además, tiene también para la venta un motor monofásico de dos y medio caballos de fuerza, en buenas condiciones y precio económico.

Temas agrícolas

Grandes cosechas de cereales en el mundo y en España

Son altamente satisfactorias las cosechas de cereales en el orbe, y bien merecen que las demos a conocer a nuestros lectores, en breve síntesis, en obsequio a la brevedad.

Trigo.—La cosecha mundial, en la que se incluyen 24 países de Europa, tres de la América del Norte, la Argentina, cinco países de Asia, cinco países de África y Australia, da las siguientes cifras oficiales: Promedio de 1909—1913—808 millones de quintales. Año 1923, 933; 1924; 827. 1925, 896.

La producción triguera en 1925 representa el 111 por 100 de la del quinquenio de 1909 a 1913; más de la del 96 por 100 de la de 1923 y 109 por 100 de la de 1924.

Rusia, o sea los países de la Confederación, tuvo en 1924 una cosecha de 104 millones de quintales métricos, y en 1925 se computa en 180 millones. Por consiguiente, reunidos los países antes mencionados a Rusia, se obtiene el siguiente resumen mundial conocido: Año 1924, 931 millones de quintales. 1925, 1.078.

España figura en las cantidades de trigo que vamos a mencionar: Promedio de 1919 a 1923, 38 millones de quintales. Año 1924, 33; 1925, 44.

De donde se deduce que la última cosecha española de trigo representa el 117 por 100 del promedio de 1919 a 1923 y el 138 por 100 del año 1924. No pueden ser más satisfactorios también los resultados españoles.

Cebada.—La cosecha mundial, sin incluir en el cuadro estadístico a Rusia, aparece en 1925 con proporción superior a los períodos precedentes: Es de 108 por 100, con relación a 1909 a 1913; de 108 por 100, también respecto a 1923, y 119 por 100 comparada con la de 1924.

España tiene cifras no menos satisfactorias: Promedio de 1919 a 1913, 20 millones de quintales. Año 1924, 18, 1925, 22.

Es decir, que la última cosecha española de cebada, que tanto interesa a los ganaderos y agricultores en general, significa el 110 por 100 de la recolección del promedio citado, y más del 118 por 100 de la de 1924.

Son, por tanto, cosechas la mundial y la española muy buenas. Centeno.—Es la recolección mundial de cereales que mayor aumento ha tenido en 1925, puesto que aparece con el 98 por 100 de la cosecha media del quinquenio de 1909 a 1913 con 110 por 100 de la de 1923 y con más del 138 por 100 de la de 1924.

En estas comparaciones no se incluye a Rusia, pero, si se consigna entonces el resumen mundial es no menos lisonjero como vamos a demostrar:

Año 1924, 357 millones de quintales; 1925, 458.

La recolección española es también halagüeña, según demuestran las siguientes cifras oficiales:

Año 1924, 6 millones y medios de quintales. 1925, 7 id.

Las cifras exactas facilitadas por el Ministerio de Fomento, dicen así:

Año 1924, recolección de 6.675.800 quintales; año 1925, cosecha de 7.590.000 quintales.

Avena.—Sin Rusia, la comparación de 1925 aparece de este modo: 111 por 100 de la cosecha media del quinquenio de 1909 a 1913; 102 por 100 de la de 1923, y 107 por 100 de la de 1924.

Si se consigna a Rusia entonces la cosecha de avena conocida del orbe, da este resumen numérico: Promedio de 1909 a 1913 632 millones de quintales. Año 1924, 592; 1925, 653.

Es por tanto hermosa la recolección presente en el orbe. Inmejorable es igualmente la cosecha española: Promedio de 1919 a 1923, 5 millones de quintales. Año 1924, 4; 1925, 6.

Para que se aprecien mejor las recolecciones nacionales vamos a consignar las cifras con más detalles: promedio 5.166.000 quintales; año 1924 con 4.379, 200; año 1925 cosecha de 6.305.800 quintales.

Maíz.—Prescindiendo de Rusia, la cosecha actual en el mundo significa el 107 por 100 de la de 1909 a 1913; 101 por 100 de la de 1923 y 119 por 100 de la de 1924.

Rusia aparece en 1925 con una enorme recolección de maíz y si la incluimos en el resumen del orbe resulta así la cosecha mundial: año 1924, 800 millones de quintales; año 1925, 967. España figura con resultados muy satisfactorios igualmente. Promedio de 1919 a 1923, 6 millones y medio de quintales; año 1924, 6; 1925, 7.

La cifra detallada de 1925, es así: 7.165.600 quintales. Otras cosechas: La de lino en España es mayor en 1925 que la de 1924 y respecto a la mundial el aumento es casi del 24 por 100.

La de «patatas» en el orbe es también excelente. No se conocen las cifras actuales de España. Es halagüeña también la recolección mundial del azúcar de remolacha «tabaco», «algodón», «cáñamo» y de los «capullos de seda».

Como ven los lectores, no solamente los españoles, sino la humanidad entera, disfruta de abundantes recolecciones las cuales merecen ser divulgadas. Todos los buenos cristianos deben dar gracias a la providencia por los dos es otorgados.

EDUARDO NAVARRO SALVADOR

De Hacienda

A los contribuyentes

La Delegación de Hacienda de esta provincia, que viene exhortando a todos los contribuyentes para que declaren la verdadera riqueza sometida al tributo, con el apercibimiento de las responsabilidades fiscales en que pueden incurrir, se apresura a reiterar la observancia del cumplimiento de los expresados deberes, siquiera sea en consideración al plan de moratoria y al propósito que establecen los Reales decretos de 1.º del actual, base preparatoria de la reforma tributaria en que se orienta el Gobierno.

Bien notorio es y de ello pueden dar fe las Cámaras oficiales de la Propiedad Urbana, Agrícola y de Comercio, que por dichas oficinas provinciales de Hacienda no se ha emitido medio alguno para que los asociados de aquellas entidades concieran cuáles eran sus deberes y responsabilidades en orden al tributo con que todos debemos contribuir para atender a las cargas del Estado.

Hoy que nos abre una nueva moratoria el Gobierno, a propósito de la preparación de la reforma tributaria que proyecta llevar a cabo, consideramos de nuestro deber recomendar el que todos los obligados a tenerla en cuenta, piensen reflexivamente sobre la importancia que entraña para sus intereses y el que en consecuencia con lo dispuesto en la Ley de 26 de Julio de 1922 pueden consultar el caso de su situación contributiva a las expresadas oficinas, para su tranquilidad y satisfacción, antes de que puedan ser objeto de las responsabilidades tan importantes que establecen los Reales decretos antes citados.

Advertisement for 'LIXIR CALLOL' featuring an image of a person and text describing its benefits for various ailments.

«VIRUS DE DANYSZ» Fórmula del Instituto Pasteur de París.—Destruye ratas y ratones.—Diríjanse los pedidos a Sociedad Leonesa de Productos Químicos S. A., León.—Casa de Madrid, Apartado 524.

ALMOROX

La gratitud de un héroe

Por el joven de esta localidad, Pablo García Ser, cabo del Ejército de África, herido en las últimas operaciones y hospitalizado en Melilla, se ha dirigido a este Ayuntamiento una patriótica y entusiasta carta de gracias, por el donativo de la Corporación, enviado como «Aguinaldo del soldado» a los veteranos de este pueblo que luchan en aquel Ejército. Los conceptos en ella expresados revelan no sólo su acendrado patriotismo y sano espíritu militar, sino su amor y cariño a la patria chica, y su gratitud a los superiores jerárquicos, autoridades y maestros, que supieron inculcar en él desde su más tierna infancia sentimientos nobles y elevados. Su cultura y amor al trabajo, lo demuestra el hecho de que, durante su servicio militar y a pesar de las rudas fatigas de la campaña, ha cursado con gran brillantez los estudios mercantiles por correspondencia hasta obtener el título de tenedor de libros que hoy ostenta.

Nuestra enhorabuena a tan aprovechado joven, y a sus padres, nuestros buenos amigos don Gregorio y doña Elena.

Nueva Junta Directiva

Por una gran mayoría de votos se ha hecho la elección de Junta Directiva del Casino de la Amistad, siendo designados los señores siguientes: presidente, don Gerardo Escudero; vicepresidente, don Sabas Fernández; tesorero, don Martiniano Silván; vocales, don Leonardo Hurtado y don Manuel Silván; secretario, don Teófilo Tordeillas.

De esperar es—dado el merecido prestigio de que gozan los señores que forman la mencionada Junta—que la vida económica y administrativa del Casino de la Amistad se desenvuelva dentro de la más escrupulosa rectitud en las normas reglamentarias, corrigiendo corruptelas o interpretaciones caprichosas, a veces inevitables en una sociedad integrada por más de 150 asociados.

Aunque nosotros no entramos ni selimos en este pleito, quede consignado nuestro aplauso a la Directiva saliente por su acuerdo proponiendo amnistiar a los socios que sufrían correcciones reglamentarias.

Proclamación solemne a Cristo Rey

El día de la Epifanía, tuvo lugar solememente con asistencia de la Corporación Municipal y extraordinario número de fieles, la consagración de esta católica villa al Sagrado Corazón de Cristo y la proclamación pública de su realeza. Al final de la Santa Misa y en el acto de la Adoración al Niño Jesús, recitó admirablemente una hermosa poesía a Cristo Rey, preparada por el maestro nacional señor Vázquez, el niño Herminio Testillano.

No necesitan ciertamente acicate que estimule y despierte los sentimientos cristianos de un pueblo dichosamente católico, por la misericordia Divina, como lo es el nuestro; pero resulta altamente conmovedor presenciarnos como éstos en que se ponen de relieve tales sentimientos; y buena prueba de ello es el entusiasmo con que este vecindario ha respondido al llamamiento de su celoso y venerable párroco.

CORRESPONSAL Almorox, 9-1-926.

Redacción y administración de EL CASTELLANO Juan Labrador, 6

De asuntos marroquies

La prensa diaria en la sección «Asuntos Políticos» nos da la noticia de reformas en cuanto a la Junta de Asuntos referentes al Protectorado y Colonias. De todos son conocidas las aptitudes, cualidades e intelectualidad de las personas que la integran, esperando francamente mucho y bueno en sus acuerdos o decisiones; sus trabajos han de ir principalmente encaminados a solucionar problemas de más fácil solución, tomando como base la experiencia en estos años de Protectorado. Nada puede extrañar la inobservancia y abandono absoluto con referencia a la cuestión social; aquí es problema que jamás se planteará ni llamará la atención a gobernantes ni gobernados.

La situación por que atravesamos, muy natural en períodos de conquista y pacificación, no den tiempo a implantación de problemas de tal naturaleza; existen otros, cuya solución es muy probable hemos de ver en tiempos no muy lejanos; hoy he de referirme al orden judicial, importantísimo factor, teniendo en cuenta la misión que tiene y la eficacia de sus decisiones.

Existen en Marruecos leyes y Tribunales especiales, Audiencias y Juzgados de Instrucción y Paz; su funcionamiento, como es natural, es distinto a los del resto de la Península, aunque en esencia es igual el procedimiento de administrar justicia. Más téngase en cuenta que aquí en sus funciones dista en atención al ambiente en que ha de moverse, distintos han de ser también los funcionarios que les integren. Estos han de reunir condiciones y aptitudes muy especiales, y al ser así, «Créese un Cuerpo también especializado» donde radiquen obligaciones y derechos para el mayor éxito en empresa tan sagrada.

Aquí el funcionario judicial ha de venir con el afán, interés y entusiasmo que despierta un país tan poco conocido, ambiente tan distinto al observado en España; ha de tener, sobre todo, gran afición y, por lo tanto, «amoldamiento» en cuanto a las costumbres, idiomas, modo de vida, etc., y compaginar en lo posible su cultura a la del país en que ejerce sus funciones. «Moralidad exagerada, ser espejo y admiración de propios y extraños; cumplimiento de deberes en todo momento; diplomático en extremo; que estas sencillas gentes prefiere y dan mayor garantía al árbitro o juicio del juzgador, que a la tramitación y papeles exagerados por nuestras leyes; la psicología del moro aumenta a todo trance como garantía a su incertidumbre, «hombres que reúnan las antedichas condiciones», que vean en el juez al padre, al hombre de intachable moralidad, de suprema cultura y que sienta simpatías hacia lo bueno de sus usos y costumbres.

Hoy más que nunca se impone por esa Junta Superior del Protectorado, la creación de cuerpos especializados que afecten a los distintos servicios establecidos, y así contaríamos con personas que por su talento, actividad y diplomacia impondrían en todos los casos su criterio, que por reunir aquellas condiciones sería por todos aceptado, con resultados muy positivos.

Contamos ya con leyes especiales; ellas fueran confirmadas por una ilustre Comisión, cuyos nombres y apellidos estamos hoy aquí con toda mi admiración, porque maravilla en verdad la labor realizada por la misma, teniendo en cuenta el breve espacio de tiempo, confección, con tan notables y progresivas reformas, a más de la Organización de Tribunales, nuestro Código Penal, nuestros Procedimientos Civiles y Criminales, sobresaliendo a todo ello Obligaciones y Contratos, todo ello en silencio, con gran modestia, sin dietas ni «bourbos», pasando casi desapercibidos para el pueblo español; ¿sus nombres? los ilustrísimos señores don Pablo Martínez Pardo, don Edelmiro Trillo, marqués de Cerverales, don Juan Potous, don F. Serrat y don Adolfo Vallejos, mas téngase en cuenta que la labor no está terminada, se impone como complemento a labor tan admirable, la creación de «Cuerpos especializados», su constitución sería cosa fácil, y no puede en manera alguna preocupar «al Presupuesto», porque su creación en nada puede alterar aquí, sin cambiar, sus resultados serían muy positivos para el buen nombre de la España, y muy halagüeños para propios y extraños.

PLANAS

Se alquila

casa, nueva construcción, propia para industria o almacén, salida Puente San Martín. Razón: Hombre de Palo, número, 11.—Toledo.

Régimen de carta Para el Ayuntamiento de Villarrubia de Santiago

Por real decreto de Gobernación, que publica la «Gaceta», se aprueba la carta municipal de Villarrubia de Santiago, de esta provincia, que se acompaña al referido decreto, sin más limitación que la de que la cobranza de los impuestos se ha de realizar, aunque, con toda la libertad en la elección, dentro de los métodos que señale el Estatuto y con la condición de que en ningún caso las exacciones que a su amparo impongan podrán estar en pugna o en contradicción con las contribuciones del Estado y con las obligaciones tributarias del Ayuntamiento, respecto de la Hacienda Pública.

Política Internacional Crisis en todas partes

Uno de los rasgos característicos del año 1925 es la decadencia del parlamentarismo. En tres grandes países europeos se ejerce la dictadura abierta, en otros (en muchos otros) hay dictadura enmascarada, y allí donde el parlamentarismo funciona sinceramente, presenciamos constantes crisis ministeriales, con excepción de Inglaterra. No será inútil recordar que en Francia hubo en menos de un año tres Gobiernos y seis ministros de Hacienda; que en Portugal sucedieron cinco Gobiernos y hubo dos pronunciamientos.

En estas últimas semanas, además de París y Lisboa, hubo crisis total en Berlín, La Haya, Helsingfors, Reval y Riga. La crisis alemana dura desde hace ya cuatro semanas, y cuando escribimos este comentario no ha encontrado todavía solución, aunque ésta se prevé ya en el sentido que anunciamos en un artículo anterior; es decir, por la coalición de los tres partidos burgueses del centro (populares, católicos, demócratas); por un Gobierno presidido por Juan Luther. En los Países Bajos, la crisis resulta aún más complicada, más laboriosa y menos cerca de la solución. Los protestantes que inoportunamente exigieron la supresión de la Legación cerca del Vaticano, rompieron la coalición de las derechas que habían gobernado durante siete años. Los católicos que disponen de treinta diputados entre cien (forman el partido más numeroso de la Cámara) no pueden seguir en una coalición gubernamental, en que prevalezca el anticatolicismo de los «protestantes históricos». Pero fuera de la coalición de las derechas, no hay mayoría posible en Holanda. El jefe de los demócratas radicales, Marchant, intentó formar una nueva mayoría con los socialistas y los católicos; pero estos últimos no tienen más confianza en los socialistas que en los protestantes. Tampoco tuvo mayor éxito el leader de los «protestantes históricos», M. de Visser. No se ve otro remedio que la reconstitución de la coalición derechista, respetando, desde luego, la representación cerca de la Santa Sede.

Menos conocidas son las crisis en los países balcánicos. El Gobierno finlandés, presidido por Tutenkeimo, se retiró a causa de los proyectos navales, rechazados por el Parlamento. El Ministerio pidió 315 millones de marcos finlandeses, pero el Parlamento no quiso votar por el momento sino 47 millones. La solución de la crisis encuentra dificultades, pero ya es indudable que se reformará la coalición burguesa, aunque quizá sin los «viejos finlandeses» (conservadores), es decir, con la participación de los agrarios, los progresistas («jóvenes finlandeses») y los representantes de la minoría sueca.

Se recordará quizá que el 2 de Diciembre de 1924 ocurrió en la capital de Estonia un levantamiento bolchevique, que fracasó afortunadamente al cabo de unas horas de lucha sangrienta. A raíz del levantamiento se formó un Gobierno nacional, en que todos los partidos, incluso los socialistas, estuvieron representados. Pero recientemente, la coalición gubernamental se disolvió, a causa del antagonismo entre los socialistas y los agrarios. El nuevo Gobierno, presidido por el prohombre agrario Teemana, comprende representantes de

Advertisement for 'Calefacción Ideal' featuring 'Petróleo especial oriflama' and 'Bidón de 5 litros, 4 ptas.' with contact information for 'Teéfono 691, Almacén de Yesos Corral de Don Diego, 5.—Toledo'.

Propagación de la Fe Siendo urgente la entrega de los fondos de la Propagación de la Fe regamos a los señores curas párrocos y demás personas encargadas de la recaudación manden cuanto antes los fondos y los datos relativos a ellos, a fin de normalizar la cuenta diocesana. EL DIRECTOR

Es ya de fama que la primera marca española de cafés tostados es la de los cafés LA GARZA. El público se ha dado perfecta cuenta de que los cafés empaquetados marca LA GARZA son siempre de exquisito paladar y de fino aroma, y los prefiere a todos los demás. En todos los hogares se ha introducido el riquísimo café LA GARZA, por su excelente calidad y moderado precio. Tres únicas calidades: Tipo SELETO (Tuesta natural) Tipo ANITA (idem id.) Tipo FAMILIAR (torrefacto) De venta en los ultramarinos importantes de toda la provincia. Pero exijalo empaquetado. No se garantiza como legítimo café LA GARZA más que el que se vende en paquetes de origen precintados. NOTA: Daremos exclusiva de venta a tienda importante en todos los pueblos donde no estemos todavía representados. Somos importadores directos de cargamentos enteros y garantizamos ser la más importante casa tostadora de España. Cafés LA GARZA, Córcega, 213. — BARCELONA

Se venden ciento treinta álamas negros.—Darán razón: Belén, 13, Toledo.

Vendo una zua de hierro y cadena de cangilones y una noria. Para tratar: Julián P. Ancos. Nambroca.

Se vende novilla de pura raza holandesa, dando 17 litros de leche. Razón: Luciano Vivar. Noez (Toledo).

Se venden unas casas y solar en la calle de San Torcuato. Razón: Alfonso XII, 3.

No se devuelven los originales que no se hayan pagado, ni se sostiene correspondencia con los colaboradores

Advertisement for 'MILO' featuring 'Harina dextrilada mantelada' and contact information for 'Sociedad anónima' and 'FABRICA DE CASTLEJOS'.

Advertisement for 'Portland "IBERIA"' featuring 'Sociedad anónima' and contact information for 'FABRICA DE CASTLEJOS' and 'DEPOSITOS: Calle de Téllez, 6.—Madrid'.

TRANSPORTES

Según se desprende de las informaciones que la prensa hace sobre las concesiones de las exclusivas de líneas de transportes, quedará sin efecto el Real decreto que a esto se refiere, y por tanto cuantos señores estén interesados en esta cuestión no deben desperdiciar la ocasión que se les presenta de resolver su problema.

El nuevo camión FORD, para DOS toneladas con balanza y extensión de chasis, es el indicado para su negocio, toda vez que le cuesta menos dinero y le prestará mejor servicio que cualquier otro.

A este chasis puede montársele una carrocería de ómnibus con gran capacidad de asientos.

Cuando se decida a realizar su compra, tenga presente que nadie puede servirle mejor que esta Agencia.

Advertisement for 'MINGORANZ AGENCIA OFICIAL Talavera de la Reina'.



Fábrica: Ronda de Atocha, 23, tripicado.-Madrid

DEL DIA

El pueblo ruso

Un telegrama del extranjero da cuenta de que recientemente se han producido en la ciudad de Eharleff (Rusia) sangrientos sucesos, originados por manifestaciones populares contra la detención por las autoridades bolchevistas de varios obispos y gran número de sacerdotes.

no termina pronto, tendrá que terminar a la fuerza algo más tarde, por haber terminado antes con el pueblo que gobierna. No es posible que subsista un pueblo mucho tiempo sometido a la dura prueba de arrebatarse todo vestigio de voluntad y toda noción de moral.



Sesenta y ocho años o la vida de un jugador

Ha fallecido en la miseria después de haber saltado la Banca de Montecarlo LONDRES.—Acaba de morir un famoso jugador profesional, conocido en el mundo del treinta y cuarenta, Mr. Arturo de Courcy Bower.

ANIS VILLAGAÑAS BARAHONA (TOLEDO)

En San Martín de Pusa

Los estudiantes Durante las pasadas Pascuas hemos tenido entre nosotros a los jóvenes aristócratas don Carlos y don Joaquín, hijos de la marquesa viuda de Zugasti, y a nuestro estimado amigo el estudiante de Farmacia don Cetino Fernández y Hernández.

Se vende

gramófono con bocina, seminuevo, con dos discos y 33 discos de zafiro y 9 de aguja, casi todos flamencos. Razón: Cardenal Tavera, núm. 16.

Esta es la trame de la narración, pero dentro se entrelazan las más variadas aventuras; pintorescas descripciones de lugares y costumbres, agudas y profundas observaciones morales, diversidad de caracteres escuipidos en vivo, un diálogo natural y animado, un relato siempre interesante.

Por que la nueva cruzada de estos niños es verdaderamente eucarística, y el libro en que se narra es un llamamiento a la Comunidad frecuente, y por su meditación, a una vida más sencilla, más austera y al erudor hacia la obligación cotidiana.

VIRUS DE DANYSZ. Fórmula del Instituto Pasteur de París.

PIEL Eczemas, Herpes, Erupciones de niños, Erisipela, Granos, Sarna, Ulceras, Sabalones, Escoldidos, Grietas, Quemaduras, etc.

Curación sorprendente con la Pomada antiséptica 19 del Dr. M. S. Piqueras (Jaén). (Gran diploma de Honor.-Madrid.-1924).

La semana en la Bolsa

Principia el año 1926, y en los primeros días la Bolsa carece de negocio, pero llegamos al día 7 y entonces principia animarse y vemos cosas, lógicas, que el producto de los cupones vencidos, dividendos y rentas cobradas a causa del vencimiento trimestral y semestral se va invirtiendo en valores de todas clases, pero en especial del Estado.

Se compra un automóvil usado

El Colegio de María Cristina necesita adquirir un automóvil usado con mando de palancas para la enseñanza en la clase de Mecánicos-Automovilistas. Las proposiciones se harán en carta al Teniente Coronel Mayor de dicho Colegio hasta las diez de la mañana del día 14 del actual; indicando marca del coche, matrícula y precio, así como si el vendedor lo da a toda prueba.

Libros y revistas

«La Nueva Cruzada infantil» (colección meripos), por Henri Boreaux, de la Academia Francesa; traducido por Alvaro Gil; precio, 3,50; Editorial Voluntad, Alcalá, 28, Madrid. He aquí un libro que se lee con viva satisfacción, y que produce un verdadero bien en el alma.

¡AGRICULTORES! Abonad con nitrato de sosa de Chile. Es un abono excelente para todos los cultivos. Se vende en todas las casas que se dedican al comercio de abonos. Informes y folletos gratis para su aplicación, dirigiéndose al Comité de Nitrato de Chile, Barquillo, número 21 : MADRID : Apartado número 6

Los francos pasan en esta semana de 26,90 a 27,25; suizas de 137,10 a 136; belgas quedan como estaban 32,15; libras de 34,36 a 34,27; liras de 28,40 a 28,60; dólares cheque de 7,075 a 7,06; marcos de oro de 1,6875 a 1,69; y escudos portugueses extraordinarios quedan a 0,36.

Se vende en muy buenas condiciones, casa de campo, sita en la Fuente de la Corona, con seis amplias viviendas, rentando 115 pesetas mensuales. Para tratar: Bajada del Barco, núm. 4.—Toledo.

NOTICIAS El mejor café: el primitivo: el único: es el torrefacto «La Estrella»; el mejor the: «La Estrella». José Gómez Tejedor. Badajoz.

Teatralerías Teatro de Rojas Continúa el arte frívolo presentándose «dominicalmente». El programa de ayer, que se decía con arte, belleza y hermosura, fué de los que sacan del compromiso, pero nada más.

ANUNCIO Se venden dos máquinas segadoras-atoradoras, marca «Deering», seminuevas; un carro de varas muy bueno, para cuatro mulas, con sus guarniciones correspondientes, casi nuevas, y además un carro de yugo. Dirección: Angel Palomo, Torrijos.

Se alquilan Dos buenos pisos en la calle del Lócum, 16; tienen instalaciones de agua y luz eléctrica.—Precio, 50 pesetas mensuales. Razón: en la Academia Castro-Serrano.

ARBOLES FRUTALES Y FORESTALES Arbustos y plantas de flores Vides americanas :: Semillas DOMINGO ORO SÉGORBE (Castellón); Catálogos y consultas gratis REPRESENTANTE EN TALAVERA DE LA REINA Germán Camacho Salazar

¡¡Interesa a todos!! J. CAMPOS, MÉDICO ORTOPÉDICO Montera, 38, principales.—Madrid.

Sección de Ortopedia HERNIAS, Vientres voluminosos, Descensos de la Matriz, Sordos, Calvos, Deformidades, Narices, Orejas, Tratamientos sin operar. Aplicación de piernas y brazos artificiales.

Sección de Cosmética (BELLEZA) EXTINCIÓN de arrugas, vello, manchas y cicatrices de la cara. Aumento y corrección del busto. Destrucción de las canas y modificación en el color del cabello. Eburneación, blanqueado y afinamiento del cutis. Extirpación de callos de los pies y modificación de los juanetes. Arreglo de las manos, narices, cejas, ojos, etc. Tratamiento de la obesidad sin ningún peligro. Desaparición del ocrena (mal olor de aliento)

Servicios médicos EN TOLEDO y de lujo tercer domingo de Consultas y tarifas cada mes por correo HOTEL DE LINO

CONSULTORIO Clínica-Operatoria-Rayos X del Dr. García Cappa Cuesta de los Pascales, 8.-Teif. 210.-TOLEDO

Fundada en el año 1906.—Consulta de enfermedades de la vista, garganta, nariz y oídos y cirugía general a cargo del DR. GARCÍA CAPP, del Hospital de la Princesa y del Real Dispensario antituberculoso Príncipe Alfonso, martes y viernes, de 11 a 1, y de 2 a 5.—En Madrid, todos los días (excepto los citados), de 2 a 7, Santa María, 6.—El Consultorio se halla abierto todos los días de 5 a 6, para la curación de enfermos del tratamiento a cargo de los practicantes D. Fernando González y D. Cipriano F. Moraleda.

ESTAFETA TAURINA La empresa de Madrid, en Sevilla

Leemos en «El Correo de Andalucía», de Sevilla, al popular «Triquitruque». «Se encuentran en Sevilla los señores Espallu y Ligar, de la empresa de toros que lleva en arriendo la plaza de Madrid. Dichos señores vienen a comprar varas corridas de toros y novillos para la temporada próxima, y a últimos los contratos del «Niño de la Palma», el «Litrí» y otros espadas».

Santoral y Cuitos DIA 12 SANTORAL

Santos: Benito, Modesto y Victoriano, confesores, y Taciema y Arcadia, mártires. La misa y oficio divino son de la Sagrada Familia, con rito doble mayor y color blanco. Nazaret: bello poema del hogar cristiano Fiesta de alegría de la Sagrada Familia procedía celebrarla seguidamente de las Pascuas de Navidad y así lo dispone y manda la Iglesia para que sirva, a la vez, de ejemplo y enseñanza a las familias cristianas.

El banquete celebrado en el Hotel Ripalda, de Valencia, fué una segunda «edición» del grandioso con que le obsequiaran centenares de amigos y admiradores en «La Huerta», de Madrid.

Probablemente, en la próxima temporada, tendremos ocasión de ver torear en nuestra plaza a este estupendo novillero, quien en otras dos ocasiones entusiasmó a los toledanos, ante los que se reveló ya como un futuro «as» de la tauromaquia, con que va conquistando por sus propios merecimientos.

El desarrollo de estos centros va por lo general en contra de ese espíritu de la familia cristiana, todo amor, sentimiento y desinterés en su vida. La Sagrada Familia de Nazaret hega que florezcan en la vida de familia las antiguas virtudes que le inspiró y sea el ejemplo de todos los hogares como el único medio para que el bienestar social tenga asiento sólido y duradero.

Los proyectados festivales prometen resultar muy interesantes, pues las respectivas comisiones cuentan ya con importantes ofrecimientos, lo que redundará en beneficio de aquellos toreros que en su actuación por las plazas de toros supieron dar días buenos y entretenidos a los aficionados».

En Madrid se han constituido dos comisiones encargadas de organizar una corrida en beneficio del que fué elegante diestro madrileño, Juan Sal (Saleri), que se encuentre pasando por situación, bastante precaria, y otro festival para aliviar en algo la triste situación económica del antiguo «as» de los varilargueros Felipe Saloso.

Caarenta Horas.—Santo Tomás. Convento de Galtanas.—Exposición del Santísimo a las tres y a las cuatro y media Trisagio a la Santísima Trinidad y Reserva, a las cinco. Capilla de la Virgen del Sagrario.—Misa desde las seis a las nueve; en la de ocho se rezará el Santo Rosario.

Se vende una vaca holandesa mixta, dando leche.—Para tratar: Gonzalo Fernández. Polán (Toledo.)

Vendo carro varas transportar grandes pesos y camión «Benz» dos toneladas, seminuevos. Para tratar: Sr. Pinillos, Procurador.—Orgaz (Toledo.)

Pérdida de largueros de cama desde Zocodover a la Estación. Al que los entregue en Cadenas, 11 (Ordinario de Madrid), se le gratificará.

Se traspasa un piso espacioso y amueblado, con vistas al mediodía, en Madrid, calle de Quevedo (Chamberí) el precio del alquiler es de 70 pesetas mensuales. Informes, en esta Administración.

LAS CÉLEBRES AMPOLLAS OMEGA PARA HACER LICORES, JARABES y PERFUMES De venta en Toledo: Joaquín Cabello, Zocodover, núm. 6, Farmacia.

FABRICA Chocolates, bombones y dulces finos «Eureka» S. A. Los mejores hasta el día y únicos en fabricar los exquisitos bombones, rellenos, cognac y vinos Pedro Domecq y Cía.

